

El Grupo EPM, en sus resultados financieros del tercer trimestre del 2024, reporta inversiones por 3,8 billones de pesos

- **El Grupo EPM generó valor con pagos por 14,7 billones de pesos que contribuyen al desarrollo de los territorios**
- **Para la construcción de las últimas cuatro unidades de generación de la central Hidroituango, se destinaron 1,2 billones de pesos durante el 2024**

Medellín, miércoles 5 de noviembre de 2024 (@EPMestamosahi) | El Grupo EPM, en sus resultados financieros del tercer trimestre, reportó inversiones por 3,8 billones de pesos destinadas a proyectos de infraestructura para mantener y mejorar la calidad y confiabilidad de sus servicios públicos. Estas iniciativas benefician a más de 9 millones de personas en los territorios donde tiene presencia.

Además, en el contexto de la crisis energética que enfrenta actualmente Colombia, EPM ha venido orientando sus inversiones hacia soluciones energéticas que permitan superar los desafíos asociados a la generación, suministro y la demanda de energía. La Empresa está intensificando sus esfuerzos en optimizar las redes de distribución y aplicar tecnologías de eficiencia energética para responder a la creciente demanda y mitigar los riesgos de desabastecimiento.

Por esta razón, en el 2024, de estos 3,8 billones de pesos, el 31% (1,2 billones) se destinaron a la central Hidroituango, con el fin de avanzar en la construcción de las últimas cuatro unidades de generación y cumplir con el compromiso de aportar el 17% de la energía del país. Adicionalmente, el 12% se asignó a proyectos de alta tensión en AFINIA, con el propósito de optimizar la prestación del servicio y reducir pérdidas en la región Caribe de Colombia.

En la distribución y comercialización de energía, el Grupo EPM invirtió 1,6 billones de pesos en el mejoramiento de los indicadores de calidad en la prestación del servicio de energía. Entre las obras más destacadas se encuentran los avances en el fortalecimiento del sistema eléctrico en el Urabá y el Oriente antioqueño, se destaca la conexión Puerto Antioquia - Subestación Nueva Colonia en Turbo, la modernización de las subestaciones de energía Córdoba, Oriente, Rionegro y Piedras Blancas, así como, la expansión de las redes canalizadas subterráneas de 44 kV (de 2 kilómetros de extensión) y 13.2 kV (de 6,2 kilómetros) asociadas a la subestación Córdoba en Rionegro; también, la expansión de la subestación Caldas y la modernización de las subestaciones Ancón Sur, Miraflores y Betulia.

Inversiones en agua y saneamiento

Asimismo, se destinaron 728 mil millones de pesos a la infraestructura de agua, saneamiento y gestión de residuos sólidos, permitiendo la ejecución de proyectos de expansión y reposición de redes de acueducto y alcantarillado, instalación de nuevos tanques de almacenamiento, la modernización de las plantas de potabilización La Ayurá, Manantiales y Rionegro. En el Valle de Aburrá se destaca la interconexión Caldas – Las Estrella que permite entregar agua potable desde el sistema interconectado de EPM al municipio de Caldas y las zonas de expansión La Tablaza y Pueblo Viejo en La Estrella, mejorando así la continuidad del servicio para 500 mil personas.

Estas obras garantizan la disponibilidad hídrica para las comunidades y contribuyen al saneamiento de los ríos y quebradas en estos territorios. Por último, el 4% de estas inversiones fue destinado principalmente a la planta desaladora de Aguas Antofagasta en Chile.

Cifras que suman al desarrollo

Las inversiones del Grupo EPM continúan apalancando programas como Habilitación de Vivienda, Cierre de Brechas y Legalización de Conexiones.

De acuerdo con John Maya Salazar, gerente general de EPM, “estas iniciativas reflejan el firme compromiso del grupo empresarial con el bienestar y desarrollo sostenible de las comunidades a las que sirve. Más allá de la prestación de servicios, trabajamos para cerrar brechas sociales y mejorar la calidad de vida de las personas, asegurando que cada proyecto y programa tenga un impacto positivo y duradero. A través de estas inversiones, el Grupo reafirma su misión de ser un aliado para el progreso de las regiones en las que opera, impulsando el desarrollo sostenible y construyendo relaciones de confianza con las comunidades”.

En el tercer trimestre de 2024, el Grupo EPM generó valor con el aporte de 14,7 billones de pesos (un 17% más comparado con 2023) en el pago de impuestos, tasas y contribuciones del orden nacional, distrital y municipal, y obligaciones ambientales, entre otros rubros.

Adicionalmente, EPM generó excedentes para el Distrito de Medellín por cerca de 1,7 billones de pesos, reafirmando su compromiso como promotor del desarrollo de la ciudad y el bienestar sus habitantes.

Comportamiento financiero al tercer trimestre de 2024

El negocio de **distribución energía aportó el 43% del ebitda del Grupo** (con 4 billones de pesos). Los negocios de agua y gestión de residuos sólidos, que crecieron un 2% en ingresos, el 15% (1,4

billones de pesos); los negocios de generación y comercialización energía, el 38% (3,5 billones de pesos) y el negocio del gas, el 2% (215 mil millones).

Resultados	Grupo EPM	Variación	EPM	Variación
Ingresos	\$30	+10%	\$14	+21%
Resultado Operacional	\$7,6	+20%	\$5,7	+40%
Margen Operacional	25%	+9%	41%	+16%
Ebitda	\$9,3	+18%	\$6,1	+27%
Margen Ebitda	31%	+9%	45%	8%
Resultado neto	\$3,8	+12%	\$3,3	-1%
Margen neto	13%	+2%	24%	-18%

Cifras en billones de pesos colombianos

En este período, el resultado neto de EPM fue de 3,3 billones de pesos, de los cuales las subsidiarias y filiales aportaron, a través del método de participación patrimonial, 636 mil millones de pesos, equivalentes al 19% de la utilidad de la matriz.

Situación financiera del Grupo EPM y EPM

	Grupo EPM	Variación	EPM	Variación
Activos totales	\$79,7	+3%	\$64	+2%
Pasivo	\$46	+1%	\$33	-1%
Patrimonio	\$33	+6%	\$31	+5%

Cifras en billones de pesos colombianos

Indicadores financieros

Indicador Deuda total/ebitda: en el Grupo EPM este indicador cerró en 2,47 frente al 2,70 del período anterior. En EPM se ubicó en 2,88 frente a 3,58 del corte del año anterior.

La tendencia a la baja de estos indicadores, lo cual es positivo, refleja un crecimiento del ebitda en los últimos 12 meses superior al aumento en el endeudamiento financiero de largo plazo. Esto evidencia un adecuado cumplimiento de los convenios establecidos en las diferentes operaciones de crédito y un nivel de endeudamiento alineado con la calificación de riesgo objetivo de EPM.

Endeudamiento financiero en el 2024 para el Grupo EPM corresponde a 39,5% frente al 39,2% del periodo anterior. Específicamente para EPM, se registra un 38,7% frente a 39,3% en el mismo período del año anterior.

Los resultados financieros del Grupo EPM reafirman su compromiso con el desarrollo sostenible en cada territorio donde opera, concentrando sus esfuerzos en proyectos y alianzas que impulsen soluciones innovadoras. Estas iniciativas buscan mejorar la conexión de regiones apartadas y de difícil acceso, avanzar en la transición energética, cumplir con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y facilitar el acceso, la cobertura y la asequibilidad de los servicios públicos.

Información para periodistas | Vicepresidencia Comunicación y Relaciones Corporativas | Gerencia de Comunicación Corporativa
Prensa: Silvia Posada | celular 3042161718 | correo electrónico silvia.posada@epm.com.co